

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE LA LONJETA, NUMERO 11

AÑO XXII
NUMERO 6812

PALMA DE MALLORCA
MARTES 8 DE SEPTIEMBRE DE 1931

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO de 10 a 1 y de 5 a 7
TELEFONO NUMERO 200

La coronación pontificia de Nuestra Señora de la Salud

En la Circular del Excmo. y Rmo. Sr. Arzobispo-Obispo relativa a tan fausto acontecimiento, publicada en el Boletín de la Diócesis de día 21 de agosto anterior contra el siguiente, que gustosamente reproducimos:

b) El día 9 de septiembre, a las cinco de la tarde, el Clero catedralicio y cuantos fieles quieran agregarse Nos acompañarán a San Miguel para recibir la Santísima Figura y trasladarla a nuestra Santa Iglesia, donde será colocada en el Altar mayor bajo baldaquino y a la que se cantarán la Letanía Lauretana, el himno "Ave, Maris Stella" y la correspondiente oración.

c) A las seis y media de la tarde de los días 10, 11 y 12 habrá repique general de campanas, durante un cuarto de hora por lo menos, iniciado por la campana N.º 1.º.

d) Acabado el repique en la Basílica se celebrará Triduo preparatorio, análogo al de la Canonización de Santa Catalina Thomás, siendo oradores el M. I. señor Magistral, el Rdo. señor Cura Decano de San Miguel y el Rdo. señor don Valentín Herrero.

e) El templo catedral, además de lucir sus mejores adornos, ostentará en el portal mayor una pintura de la Señora, y en las columnas de la nave central habrá dibujados textos bíblicos alusivos a Ella y a la coronación.

f) A las diez del día 13, Nos acudirémos a la Basílica; entregaremos, previa acta notarial, las dos coronas a la Rda. Comunidad de San Miguel, a cual jurará guardarlas con toda fidelidad; haremos dar lectura del acta y del Decreto de concesión por el Cabildo Vaticano; bendeciremos aquellos objetos, los cuales, acompañados de ocho antorchas, serán colocados al lado de la Epístola; se publicará el anuncio de indulgencia; y acto seguido celebraremos Misa Pontifical, que será la votiva de la Virgen, cantándose la de "Angelis", acompañada por el pueblo, que esperamos se esmerará, por su número y su afinación, en demostrar su amor y cariño a la celestial Señora.

g) Terminada la Misa, daremos lectura a corto discurso alusivo a la ceremonia, incensaremos la Imagen, se cantará el "Regina coeli laetare", y procederemos a la Coronación del Niño Jesús y a la de su Madre, comenzando entonces repique general de campanas y, a plena voz y con todo entusiasmo, el himno compuesto expresamente por nuestra amada hija la Srta. doña María Antonia Salvá.

h) A las cinco de la tarde del mismo día restituiremos la Virgen coronada a su capilla de San Miguel, con la procesión que mandan las Instrucciones romana y que nos honraremos en presidir. A ella, como a todas las funciones precedentes, invitamos cordialmente a nuestros diocesanos, y de manera especial al Rdo. Clero, a las Juntas organizadoras, a los cofrades de la Salud, y a cuantos hayan contribuido en cualquier forma a la construcción de las coronas y a los gastos de la coronación. Durante el trayecto no se cantarán más que preces marianas y el himno de la poetisa antes citada.

i) Dicen las Instrucciones que se hagan iluminaciones en las casas particulares, que se disparen fuegos artificiales y que se realicen otras manifestaciones de júbilo. En este punto euiden

nuestros amados hijos de aten. se a lo que dispongan las Autoridades locales: Nos les recomendamos iluminaciones y colgaduras en la solemnidad del día 13.

Y a la Virgen benditísima, amor de nuestros amores e imán de nuestras almas, pídanle todos, amadísimos diocesanos nuestros, salud espiritual para España y el advenimiento, entre nosotros del Hijo que sostiene dulcemente en sus brazos, y es Dios de Dios, Luz de Luz, Dios verdadero de Dios verdadero".

Nos consta que las comunidades parroquiales están invitadas para unirse al Clero catedralicio acompañando al Excmo. Prelado a S. Miguel para recibir Santísima Figura y trasladarla a nuestro primer templo.

En las Fiestas de la Coronación de Nuestra Señora de la Salud la Schola cantorum de la Catedral interpretará las siguientes composiciones:

Ave maris Stella, 4 voces iguales. — Mitter.

Inviolata, a 3 voces iguales. — J. Valdés.

Beata es, a 3 voces iguales. — Terrabugio.

Tota pulchra, a 3 voces mixtas. — J. Valdés.

Ave María, a 4 voces mixtas. — Thermignon.

O salutaris Hostia, a 4 voces iguales. — Haller.

Ece panis, a 4 voces iguales. — Lotti.

O quam amabilis, a 4 voces iguales. — Palestrina.

Tantum ergo, a 3 voces iguales. — Tartini.

Tantum ergo, a 4 voces mixtas. — Palestrina.

Ece sacerdos magnus a 4 voces iguales. — Goller.

Himno de Nona, a 4 voces mixtas. — Ett.

Alleluia, a 4 voces mixtas. — Casimiri.

Beata es Virgo María (Ofertorio). — Quadflieg.

Regina coeli, a 4 voces mixtas. — Haller.

Los tres días del Triduo, terminada la función, habrá ensayo del Himno de la Coronación.

Horas e itinerarios de las procesiones del día 9:

A las 5 de la tarde. Salida de la Catedral por el portal mayor. Plaza de la Seo, Deanato, San Roque, Estudio General, Zanglada, Alaudaina, Morey, Plaza de Santa Eulalia, Platería, Plaza Mayor, San Miguel.

A las 5 1/2 de la tarde. Salida de San Miguel por el portal mayor. San Miguel, Plaza Mayor, Jaime II, Plaza de Cort, Palacio, Plaza de la Catedral.

Juventud Seráfica

El Rdo. Padre Director y Junta Directiva ruegan encarecidamente a todos los miembros de la Juventud Seráfica, se sirvan acompañar a la Virgen de la Salud que con motivo de su coronación ha de ser solemnemente trasladada de la parroquia de San Miguel a la Iglesia Catedral.

Atentamente invitados por nuestro Ilustrísimo Prelado, es de espe-

rar que todos los jóvenes seráficos acudan a dicha parroquia, para asistir a la procesión que saldrá mañana día 9 a las cinco y media de la tarde.

Círculo de Obreros Católicos

Hemos recibido la siguiente reseña:

"Esta Sociedad, conforme tenía anunciado, el domingo pasado día 6, del corriente emprendió la segunda excursión de Banyalbufar y "La Font de la menta", constituyendo un triunfo completo para esta Sociedad y mereciendo plácemes la Directiva por el impulso y fomento que está dando a esta entidad. Y a continuación detallamos el éxito sin precedentes de la susodicha excursión.

El domingo día 6 a las seis y media de la mañana salieron de la Plaza de la Merced los excursionistas en número de 115, en autocars y camionetas en número de 5, hacia Banyalbufar. Los coches avanzan por la carretera de Valldemosa, parando por Sa Esglayeta y avanza que avanza llegamos a Esporlas y con parada de diez minutos nos remontamos hacia la cumbre por la tortuosa carretera y pronto pasamos por frente a La Granja y subiendo y subiendo, de pronto, dando la vuelta a la montaña que separa la demarcación de los dos pueblos, se nos presenta nuestro mar azul y la ruta de la Costa brava de Miramar, de Valldemosa y Na Foradada; los autos avanzan y de pronto se ofrece a nuestra vista un montículo de casitas blancas sobre la vertiente de la montaña; aquel encanto de la naturaleza es Banyalbufar. Al poco rato estamos en el pueblo: apretones de manos, saludos de amigos y seguidamente la campana de la parroquia anuncia la llamada al templo del Señor y como buenos católicos y cristianos nos encaminamos al templo; y lleno de fieles da comienzo el Santo sacrificio de la Misa, siendo el celebrante el M. I. Sr. Dr. don Enrique Ibáñez Rizo, Consiliario del Círculo.

Pulsó el órgano el tiempo de la Santa Misa el Rdo. señor Cura-Párroco del pueblo y el aficionado señor Catany.

Terminada la misa, se encaminaron al mar bajando aquellas "marjades" y ya abajo, a la orilla, se me rendió esparciéndose todos por aquellos amenos parajes.

A las once en punto todos los excursionistas salieron para "La Font de Sa Menta" y enfrente de aquel mar azul y aquellos encantos de la naturaleza se condimentaron buenas paellas y suculentas comidas. Después de comer unos se entregaron a la siesta a la sombra de los pinos y otros danzaron y cantaron, todo con la compostura que es la nota de este Círculo.

Se emprendió el regreso a las seis de la tarde y después de un alto en Banyalbufar llegamos al Círculo a las siete y en la Capillita del mismo cantada una Salve dando gracias a Dios por habernos concedido el favor de llegar sanos y salvos, se terminó la jornada del domingo.

La Junta Directiva en vista del éxito alcanzado en esta segunda ex-

curción, si el tiempo se presta, intentará hacer la última de este año.

También se tiene en estudio y en proyecto para el año próximo, Dios mediante, efectuar una excursión saliendo de Mallorca para visitar Valencia y desde dicha población ir, en tren a Barcelona.

Oportunamente se darán a los señores socios más detalles sobre este particular".

Las agrupaciones paritarias de Baleares

Designación de personal para las tres agrupaciones

En la "Gaceta" del domingo se inserta un decreto del Ministerio de Trabajo y Previsión designando para las tres agrupaciones de los Organismos paritarios de Baleares el personal dirigente que a continuación se expresa.

Agrupación primera. — Aguas, gas y electricidad, siderurgia, metalurgia y sus derivados, industrias químicas, construcciones y servicios sanitarios, Presidente, don Fernando Leal Crespo, vicepresidente don Ignacio Ferretjans y secretario don Jaime Rebasá.

Agrupación segunda. — Tocado, artes gráficas, artes blancas, muebles comercio de cereales y arte textil. Presidente, don Gregorio Crespo, vicepresidente, don Lorenzo Bisbal y secretario don Ramón Despuig.

Agrupación tercera. — Banca, despachos y oficinas, transportes terrestres y marítimos, hostelería y comercio de alimentación. Presidente, don Fernando Pou, vicepresidente, don Andrés Crespi y secretario don Miguel Monserrat Salvá.

La Unión Protectora Mercantil

Han sido expedidos los siguientes telegramas:

"Excmo. Sr. Ministro de Hacienda. — Madrid. — La Unión Protectora Mercantil, Asociación de Dependientes en general de Palma de Mallorca, con el mayor respeto se dirige a V. E. interesándole que proleteriado mercantil (Dependientes Comercio y Empleados Oficinas y Banca), igual que se ha hecho para con proletariado manual, sea eximido del pago Impuesto Utilidades por considerar abusivo que por sueldos de verdadera miseria obligueses a satisfacer aludido impuesto por sólo hecho de cobrar sus haberes por mensualidades.

Atentamente le saluda. — Guillermo Fullana, Presidente".

"Excmo. Sr. Ministro de la Guerra. — Madrid. — La Unión Protectora Mercantil Asociación de Dependientes en general de Palma de Mallorca al felicitarle por la modificación total y absoluta realizada por V. E. en el ejército por la gran economía que ello representa para la Nación, atendiendo que muchos de estos militares retirados están ofreciéndose Empresas industriales y mercantiles con retribuciones cantidades inferiores a las que los empleados profesionales de Oficina tienen y considerando es ilegal que individuos que cobran por el Estado misma retribución tenían en su em-

pleo gocen mismo privilegio de cobrar sin trabajar, con el mayor respeto se dirige a V. E. solicitándole se sirva dictar disposición para resolución este problema en defensa justa y lógica de unos millares padres de familia empleados de oficinas que no disponen para su sustento más medios de vida que su trabajo. — Salúdale atentamente. Guillermo Fullana, Presidente.

En la Casa de la Villa Atendiendo una queja

Complaciente e señor Alcalde con todos los ruegos que le transmite la prensa y el público en general, inmediatamente de enterarse de la petición formulada por varios vecinos del caserío de Génova, por mediación del diario "La Amudaina" dió las debidas órdenes al Celador señor Mas, para que se trasladara al camino objeto de la reforma que solicitan aquellos vecinos; y resultando ser la vía que no es de la jurisdicción del Municipio y sí de la Diputación provincial, el señor Alcalde hace las debidas gestiones para que esta entidad proceda a la mejora deseada e interesada por los vecinos.

Para engrosar una suscripción

Ayer, a medio día, visitó al Alcalde señor Bisbal, don Trinidad Anglada, haciéndole entrega de 77'25 pesetas, producto de una suscripción voluntaria obtenida por él, para mitigar la situación de la familia del joven José María Moncada, fallecido víctima de los tristes sucesos acaecidos en esta capital, el día 8 del finido mes de julio y que pasará a engrosar la encabezada por el Ayuntamiento.

El Alcalde agradeció el donativo, expresándole su satisfacción hacia él y a cuantos contribuyeron y que figuran en a lista que también le ha entregado.

Caballería que se espanta

Mujer herida

Rafael Forteza, vecino de Sóller, de 50 años de edad, habitante en "Son Bau" al descargar un carro de basura, en "La Vinyassa" el caballo que tiraba del vehículo, propiedad del Ayuntamiento, se cayó espantándose después. Rompó las guarniciones y al hallarse libre emprendió veloz carrera hacia la población atravesándola y atropellando a su paso, a Magdalena Gallard de Martínez, de 76 años, produciéndole contusiones y erosiones en la frente, brazo y codo derecho, codo y rodilla izquierda y fractura y apofisis estiloides del radio izquierdo de pronóstico reservado.

Fué recogida y conducida a su casa donde fué curada.

Asociación de Avicultura de Mallorca

Concurso Nacional de avicultura en Madrid

Como anunciamos oportunamente, la Asociación General de Ganaderos convocó a todos los avicultores, Cunicultores, Agrícolas y Colombófilos de España para un concurso nacional de todas estas ramas de la producción ganadera, que ha de celebrarse en Madrid en los terrenos de la Casa de Campo, del 17 al 26 del próximo octubre.

De desear es que una Región como la nuestra, en la que la explotación avícola tiene tanta importancia, esté debidamente representada, y como el plazo de ins-

criseión de los animales concursantes termina el 15 de este mes, suplicamos a todos los asociados y a los aviadores todos que tengan ejemplares presentables, remitan la inscripción a las Oficinas de la Cámara Agrícola (Plaza de Santa Eulalia, 12), donde encontrarán los impresos y reglamentos.

La Asociación de Avicultores de Mallorca se cuidará del envío de las aves, y abonará los gastos de viaje de ida y vuelta.

La Junta de la Asociación tiene gran interés en que Mallorca esté bien representada en el próximo certamen.

Palma, 7 de Septiembre de 1931.

Antonio Ferragut Sbert

Detenido por hurtos

En la mañana del día 4, la guardia civil del puesto de Saneellas, detuvo a L. O. T. de 66 años, vecino de Algaida, conveito y confeso de saber hurtado de diferentes fincas, en varias ocasiones, dos barreras de madera, dos escaleras de pie, cuatro cañizos de gamones, medio censo de higos pasados y un arado de hierro con palas y sus correspondientes lanzas para tirar una caballería.

Los expresados objetos que tenía espaciados por su finca, le fueron ocupados.

Dicho individuo fué puesto a disposición del Juzgado.

reforma y ampliación de local

en los Almacenes Mathieu

DEL MAR

Entradas

Hoy ha llegado el "Ciudad de Barcelona", procedente de Barcelona.

De Argel ha llegado el vapor francés "Djemila".

De Ciudadela ha llegado el "Ciudadela".

De Valencia ha llegado el vapor "Mallorca".

Salidas

Para Barcelona salió el "Ciudad de Palma".

Para Cabrera ha salido hoy el "Ciudad de Alcudia".

Para Marsella ha salido el vapor "Djemila".

Para Tarragona, con lastre, salió el vapor "Atlante".

Despachadas

Esta noche saldrá el vapor "Delfin" para Tarragona.

Para Barcelona saldrá esta noche el "Ciudad de Barcelona".

Buques esperados

Esta tarde debe llegar el correo de Cabrera.

Hasta mañana no es esperado en este puerto el vapor "María Mercedes".

De dicho punto debe llegar el "Ciudad de Palma".

Notas de Sociedad

De viaje

Ha salido para Valencia el general señor Fernández Heredia, llamado por el Gobierno, para declarar ante la comisión de responsabilidades.

Como se recordará el general Heredia era Capitán General de Aragón al ocurrir los sucesos de Jaca, sobre los cuales entiende dicha Comisión.

Procedente de su viaje por España y el Extranjero ha regresado a esta ciudad el arquitecto municipal don Gaspar Benassar.

Para Barcelona salieron anoche, en el "Ciudad de Palma", don Nadal Vidal, don Francisco Manrique de Lara, don Pedro Bauzá y don Juan Montis.

También salió el funcionario del Ayuntamiento don Jaime Vives.

Procedente de Alicante llegó ayer el

Secretario Judicial del Distrito de la Lonja don Juan Bestard, después de haber pasado unos días en aquella ciudad al lado de su hijo don Bartolomé, España.

Para Barcelona salió anoche, de paso para Madrid, el Embajador de España en el Quirinal don Gabriel Alomar acompañado de su hija Srta. Margarita

Hoy han llegado de Barcelona a bordo del "Ciudad de Barcelona", don Ricardo Ramos y señora, don Ernesto Escalas, señora Vda. de Morell e hija, don Pedro y don José Trias, don Pedro Oliver y señora, don Luis Díaz y señora, don Andrés Rullán y señora, don Bartolomé Pons y señora, don Enrique Andren y señora, don José Cuerda don José Barberá, don Ramón Aguiló, don José Ferrer, don José Llobera, don Carlos Gil y don Enrique Sureda.

De Valencia han llegado hoy, a bordo del vapor "Mallorca", don José Enriquez, don José Magraner, don Juan Feliu, don Julián Garcías, don Miguel Romero, don Nicolás Franco y señora don Ramón Fina, don Dionisio Domínguez, don Pedro Cerdá, don Pedro Valls y don Matías Colom.

Fallecimiento

En Madrid ha fallecido la respetable señora doña María de los Dolores Cardona y Tur, Vda. de Capdevila.

D. E. P.

La bondadosa finada era hermana del difunto Obispo de Sión.

LA FILADORA

Gran surtido en géneros para entretimiento. Abrigo seda negro de Crep Satén Marrocaín 140 cm. ancho, muy superior, desde 10 ptas mt.

Boletín religioso

HOY MARTES DIA 8

La Natividad de Nuestra Señora CUARENTA HORAS

Concluyen en la iglesia parroquial de San Miguel en honra de Nuestra Señora de la Salud.

Festividad de Nuestra Señora de la Salud.

Por la tarde, bendición de las manzanas, Salve actos de coro.

A las seis y tres cuartos solemne Rosario dedicado a la Virgen de la Salud y reserva de Su Divina Majestad.

OTRAS CUARENTA HORAS

Continúan en la iglesia parroquial de Santa Cruz en honra de Nuestra Señora del Buen Camino.

Por la tarde, actos de coro, rezo del Santo Rosario y Novena con sermón por el Rdo. P. Antonio Mascaró, Misionero de los Sagrados Corazones.

MIÉRCOLES DIA 9

San Gorgonio, mártir

CUARENTA HORAS

Concluyen en la iglesia parroquial de Santa Cruz en honra de Nuestra Señora del Buen Camino.

A las seis y media de la mañana exposición de Su Divina Majestad.

A las diez, Tercia y Misa mayor.

Por la tarde, actos de coro, después del rezo del Santo Rosario, con clusión de la Novena con sermón por el Rdo. P. Antonio Mascaró y reserva de Su Divina Majestad precedida de Tedeum.

OTRAS CUARENTA HORAS

Empiezan en la iglesia parroquial de San Nicolás en honra de la Inmaculada Virgen de Lourdes.

A las siete Misa mayor y exposición del Santísimo.

Por la tarde, actos de coro, rezo del Santo Rosario y reserva de Su Divina Majestad.

OTRAS FUNCIONES

Con motivo de la próxima Coronación de Nuestra Señora de la Salud, a las cinco de la tarde el Excmo. e Ilmo. señor Arzobispo-Obispo y el Cabildo Catedral acompañados de cuantos fieles quieran agregarseles vendrán a esta parroquia de San Miguel para recibir la Santa Figura de la Virgen de la Salud y trasladarla a la Santa Iglesia Catedral Basílica, donde será colocada en el altar mayor bajo badoquino y a la que se cantarán la Letanía Lauretana, el himno "Ave Maris Stella" y la correspondiente oración.

VISITA

A Nuestra Señora del Rosario en Santa Catalina de Sena.

D. Ramón Mas Guiscafré Pbro.

Ha fallecido

HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

E. P. D.

Los albaceas testamentarios y la familia del finado al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan encomienden su alma a Dios y asistan al Rosario que se rezará hoy a las 6 y media de la tarde en la iglesia de San Nicolás y seguidamente la conducción del cadáver a su última morada, así como al funeral que se celebrará mañana día 9 en la iglesia parroquial de San Nicolás de esta ciudad a las 11 de la mañana. No se invita particularmente.

El duelo se despide en la iglesia. Casa mortuoria: Brosa, 38.

El Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

Nota comercial

Mercado de Sóller

Manzanas, a 20 pesetas la carga de 70 k.

Membrillos, de a 10 pesetas la carga.

Limonos, a 45 ptas. la carga.

Granadas, a 12 ptas. la carga.

De Manacor

Fallecimiento

No ha mucho dejó de existir en ésta, después de larga y penosa enfermedad, y confortado con los auxilios espirituales y a la edad de 58 años, don Pedro Juan Servera y Fornés.

Era maestro muy inteligente de obras públicas y lo fué muchos años del municipio.

Persona de suma honradez y de carácter reposado al par que amable y sereno, gozaba de general consideración y aprecio.

A toda su distinguida y respetable familia, singularmente, a sus hermanos don Antonio, Cura párroco de San Servera, Rafael, Gabriel don Jaime y doña Catalina viuda de don Pedro Perelló, enviamos el testimonio de nuestro pésame.

Manacor, 5 septiembre de 1931.

Tandas de Ejercicios en Lluch y La Real

Para Sacerdotes

Se dará una tanda en La Real, desde el 20 al 26 de Septiembre dirigida por el Rdo. P. Gaspar Munar, M. SS. CC.

Otra en el Santuario de Nuestra Señora de Lluch, desde el 18 al 24 de octubre, dirigida por el Rdo. Padre Antonio Thomás, M. SS. CC.

Para Seglares

Se darán dos tandas en el Santuario de Nuestra Señora de Lluch: Una, desde el 27 de Septiembre al 1 de octubre, dirigida por el Rdo. Padre Jaime Allés, M. SS. CC.

Otra desde el 4 al 8 de octubre dirigida por el Rdo. P. Antonio Mascaró, M. SS. CC.

Para inscripciones dirigirse a los Rdos. Superiores respectivos o a la residencia de PP. de los Sagrados Corazones de Palma, Paz 3.

TELEGRAMAS DE ESTA MAÑANA

Madrid, 8 (9'30)

La comisión de responsabilidades hace detener a los miembros de los Sindicatos libres de Barcelona

Por orden de la Comisión de responsabilidades, ha sido detenido, ingresando en la Cárcel Modelo, el señor Laguña, miembro de los Sindicatos libres de Barcelona.

Turistas ingleses

Coruña. — Procedente de Londres, han llegado 620 turistas ingleses, a bordo del buque "Virrey de la India". Un diputado invita a repetir los incendios del 11 de mayo

Córdoba. — En un mitin que se ha celebrado, el diputado señor Pérez Madrigal ha invitado a repetir los incendios del 11 de mayo si no se toma una resolución contra las Ordenes religiosas.

Nodriz

Se desea nodriza para criar en casa de sus padres, Campaner, n.º 5; será bien retribuida.

ACCIÓ CRISTIANA

Dilluns s'obriran les escoles

Diumenge és el gran dia per fer la gran propaganda.

Diumenge s'ha de recordar a tots els pares els seus devers i el seu dret.

Perque la propaganda arribi a tot arreu "Acció Cristiana" ha editat aqueixa

fulleta:

PARES I MARES DE FAMILIA

Demà s'obrirán les escoles. I els mestres dels vostres fills vos demanarán:

¿Voleu o no que a vostres fills los ensenyi LA DOCTRINA CRISTIANA?

Si son cristians, si estimau a vostres fills, es un dever sagrat per tots dir:

SÍ; HEU VOLEM.

SI AIXÍ HO FEIS,

mai vos ne penedireu, els fills vos estimarán, Jesús beneirà les vostres cases, al morir, ne rebreu el premi.

S'envien, franc de port, a 5 ptas. el 1.000 a tots els qui les demanin a l'impremta "L'Esperança"—Llonjeta 11--Palma.

Pares i Mares: Si necessitau impresos per demanar als Srs. Mestres Nacionals que ensenyin la Doctrina Cristiana als vostres fills no dupteu en passar per l'impremta "L'Esperança" que ben gustosos la vos regalaran.

I si en voleu una dotzena, 10 cts.

Enfermos del ESTÓMAGO después de muchos años de sufrimientos se han curado en poco tiempo con el famoso ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX) Ensáyese un frasco y se notará pronto que el enfermo como más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso. Venta: Principales Farmacias del mundo.

INFORMACION TELEGRAFICA

Desde Madrid

Graves sucesos en Doña Mencía (Córdoba)

Discurso de Melquiades Alvarez.—Dice que no es federal y que en la cuestión religiosa es partidario de la supremacía del poder civil sobre la Iglesia y contrario a que ésta esté separada del Estado

Declaraciones de Alba.—El general Sanjurjo y su actitud el 13 de septiembre de 1923 y el 14 de abril de 1931.—Se muestra partidario del mantenimiento del régimen concordatario con la Santa Sede

Discurso de Melquiades Alvarez

Madrid, 6 (1'00)

En la cuestión religiosa se muestra partidario de la supremacía del Poder Civil y no desea que la Iglesia esté separada del Estado

Gijón.—En el Parque se celebró el banquete en honor de Melquiades Alvarez, al que concurrieron unas dos mil personas.

A las cuatro de la tarde se efectuó en el teatro de los Campos Elíseos el anunciado acto político, bajo la presidencia de Melquiades Alvarez.

Al levantarse a hablar el señor Alvarez, es acogido con una enorme ovación.

Comienza refiriéndose a la retirada de la política del señor Pedregal y dice que este señor no puede sustraerse al servicio de la República.

Dice que el partido que dirige es un partido de ideas, que no ofrece lo que no puede cumplir.

Asegura que dentro del Gobierno él realizaría una obra radical, pero dentro del orden y en pro de la paz de la República.

No podemos vivir en confusión con el desorden, sino respetando la ley.

Se dirige a la masa obrera, solicitando su colaboración para la afirmación del régimen.

Alude luego al problema religioso mostrándose partidario de la supremacía del poder civil. Reconoce que la Iglesia, en España es una fuerza poderosa, de la que no puede prescindirse.

Se muestra contrario a la separación de la Iglesia y del Estado.

Defiende las autonomías regionales, pero también la unidad nacional. Dice que él no es federal y que le parece el federalismo una inoprotunidad y una perturbación en estos momentos. No concibe el federalismo nada más que para unir regiones pero no para disgregarlas y volverlas a unir. Sostiene que la autonomía debe terminarse por referéndum nacional, no por referéndum de las regiones por sí mismas.

Se refiere a la cuestión social y dice que la transformación del régimen capitalista no puede realizarse ni por las fuerzas conservadoras ni por las masas obreras.

Defiende la libertad sindical, pero dentro de la legalidad.

Termina diciendo que la moral y la cultura son los problemas fundamentales de la República.

Del nuevo régimen político

Madrid, 8 (1'00)

Gil Robles defenderá a los generales detenidos

El diputado agrario señor Gil Robles ha confirmado que se encarga de la defensa de los generales del primer Directorio por encargo del general Jordana.

terracional. Al enfrentarse con la fuerza pública hicieron tres disparos dándose a la fuga.

Otros pequeños grupos recorrieron las calles principales sin registrarse incidentes.

A las tres de la madrugada estalló un petardo en el taller de carpintería de Francisco López. El artefacto, que había sido colocado sobre una ventana, causó algunos destrozos. La guardia civil recogió dos tubos de hierro. Los autores no han sido hallados.

CORDOBA

Graves sucesos en Doña Mencía
Córdoba.—En virtud de anuncio de manifestaciones comunistas en toda la provincia, el gobernador dictó órdenes para reprimir las y la población apareció tomada militarmente.

Noticias de Doña Mencía dicen que se intentó una manifestación que impidió la guardia civil.

Un grupo insultó a los guardias civiles, intentando asaltar el cuartel; se destacó el sargento Borja Mesa, invitando a que se retiraran, pero le hicieron un disparo, hiriéndole.

Otros detalles ampliatorios de este suceso señalan que el sargento resultó con la mandíbula y la lengua destrozadas. En vista de la agresión, la guardia civil disparó. Al enterarse el alcalde, se presentó en el lugar del suceso reprimiendo a la fuerza por haber disparado.

La guardia civil le resaltó que había sido agredida y entonces se dice que el alcalde, poniéndose al frente de los manifestantes, intentó asaltar la Casa Cuartel. Los guardias dispararon, contestando los grupos y resultando heridos el guardia Martín Ruis Marquina y los paisanos Manuel Canales Gómez, Manuel Jiménez Jurado y Francisco Baena.

Se les condujo a Córdoba.

El sargento ingresó en el Hospital Militar y los restantes en el Hospital Civil.

Parece que hay más heridos. En la casa de socorro se presentó un individuo herido diciendo que lo fué casualmente, pero al comprobarse que procedía de Doña Mencía se le detuvo.

El gobernador ha enviado un delegado para destituir al Ayuntamiento, especialmente al alcalde, primer teniente y concejal síndico, todos ellos comunistas.

El teniente de la guardia civil, don Francisco López Pester, se ha encargado de instruir el sumario.

BILBAO

El conflicto de los tranvías

Bilbao.—Continúa la huelga de los obreros de la sección de vías y obras de los tranvías. Por esta causa ayer no salieron la mitad de coches, que quedaron encerrados en las cocheras para reparación de averías.

El gobernador se siente optimista sobre la solución de este conflicto.

Ante una amenaza de huelga general

Bilbao.—Ante la amenaza de una manifestación de los elementos extremistas la guardia de Seguridad prestó ayer servicio con tercerola.

Ayer circuló una hoja clandestina alarmista, que fué recogida por la policía.

El gobernador ante los rumores de huelga general para hoy dijo que se habían tomado todas las medidas de precaución necesarias.

La Comisión ejecutiva del partido socialista ha publicado una nota llamando la atención de la clase obrera adscrita al socialismo y republicanismo vizcaínos, para que eviten que triunfen los intentos perturbadores.

OVIEDO

Manifestación comunista.—Dos heridos y varios detenidos

Oviedo.—En Mieres los elementos comunistas intentaron celebrar una manifestación, siendo disueltos por la guardia civil. Posteriormente, varios concurrentes a un entierro del familiar de

un comunista, trataron al regreso del cementerio, de formar otra manifestación en la calle de Jerónimo Ibrán. La fuerza pública salió al paso de los manifestantes, dando tres toques de atención. Los manifestantes hicieron varios disparos, cargando entonces la fuerza y resultando dos paisanos heridos.

Fueron detenidos 19 manifestantes, entre los que figuraba una mujer, a la que se ocupó un revólver. Todos ingresaron en la cárcel de Oviedo.

En la capital también se intentó celebrar otra manifestación comunista, en el campo de San Francisco. Intervino la fuerza pública practicando dos detenciones.

NOTICIAS VARIAS

Madrid, 7 (22'00)

Incendio importante

El servicio de incendios de Madrid tuvo que acudir al pueblo de Villamanrique del Tajo, donde se quemaron 20 mil arrobas de paja.

La intervención de los bomberos evitó que el fuego se propagara a los edificios colindantes.

De los sucesos de Chile

El Embajador de Chile ha facilitado noticias de la situación en su país. Las fuerzas leales se apoderaron de la Es-

cuela de Construcciones en Salinas, cerca de Valparaíso y también de la base naval de Quintanao.

Asimismo se ha apoderado el Gobierno de Talcahuano.

Los sublevados en los acorazados "Prá" "Almirante Rivera" y un destroyer bombardearon los fuertes ocupados por los gubernamentales. Se contestó al fuego durante una hora obligando a rendirse a los rebeldes.

El embajador se muestra optimista.

El capitán Reixach, en libertad

El director de Seguridad ha libertado al capitán Reixach en vista de que el gobernador de Zaragoza le manifestó que no existían graves responsabilidades.

Buques preparados

Telegrafían de Cartagena que ha salido con rumbo a Cartagena el destructor "Churrueca".

Se preparan para salir otros buques. En el Arsenal se preparan los equipos técnicos de electricistas para enviarlos donde sea preciso.

Sanjurjo en Zaragoza

Dicen de Zaragoza que se encuentra en dicha población el Director general de la Guardia civil, general Sanjurjo, el cual se propone regresar a Madrid en breve, en viaje de carácter particular.

Discurso de Miguel Maura

Si las fuerzas arcaicas de la derecha—dijo—se pusieran una guerra civil, la represión sería brutal.—Se muestra partidario de la separación de la Iglesia del Estado.—A las regiones se les dará lo que les corresponda, pero nada más de lo que les corresponda.—Anuncia que no gobernará con Lerroux.—Afirma que la República está ya consolidada

Madrid, 7 (22'00)

Burgos.—A las dos de la tarde llegó ayer en automóvil el ministro de la Gobernación Miguel Maura, a quien se dispensó un entusiasta recibimiento.

El señor Maura se dirigió a la Diputación provincial para asistir al banquete que las autoridades ofrecían al ministro.

Después del banquete, el señor Maura y las personalidades locales se trasladaron a la plaza de Toros, donde el ministro pronunció su anunciado discurso.

Al levantarse a hablar el ministro de la Gobernación fué saludado con una ra comiienza su discurso agradeciendo a los Partidos Republicanos organizadores del acto el honor que le han hecho.

Dice que había exclusivamente en nombre propio, ya que el orador es el primer ministro de la Gobernación que no tiene ningún diputado en el Parlamento. Pregunta el señor Maura si se han visto satisfechos los anhelos de la masa neutra que, a su juicio, fué la que trajo la República, respondiendo el mismo negativamente, a juzgar por la intranquilidad de los espíritus y el sobresalto de los intereses.

Afirma después que la demagogia y la extrema derecha han aprovechado el advenimiento de la República para sus propagandas, aunque ni unos ni otros tienen razón. Asegura que, por encima de todos ellos, está España, que tiene el derecho a vivir, y yo os garantizo que a pesar de las huelgas, motines y desórdenes, España seguirá su camino. La República está consolidada de hecho, y de ello respondo yo.

Si las fuerzas arcaicas de la derecha piensan o se propusiesen una guerra civil, cosa que no intentarían, yo os aseguro que la represión será brutal. No habrá alteraciones del orden público, pues la República en esto llegará hasta donde sea preciso. Afirma que las huelgas y perturbaciones de todo género están tocando a su fin.

En cuanto a la cuestión religiosa, se

muestra partidario de la separación de la Iglesia y del Estado, pero sin que esto signifique, en forma alguna atropellar las creencias religiosas.

Tratando del tema regional, sostiene el orador que debe darse a las regiones todo cuanto de derecho les corresponda, pero cuando pidan algo más se les debe decir rotundamente que no.

Soy optimista — dice — y por ello creo que los problemas religiosos y regional quedarán definitivamente y bien resueltos por la Cámara.

En cuanto al sobresalto de los intereses, dice que en los actuales momentos el mundo entero pasa por una terrible prueba de una enorme crisis económica y de trabajo; hay veinte millones de hombres parados, y claro está que España no podía substraerse a estos efectos, pero estamos en condiciones inmejorables para salvar esta dificultad antes que cualquier otro país. La actual situación económica de angustia es agrada por el egoísmo criminal que tienen las clases capitalistas españolas.

A continuación hace un somero estudio del proyecto de reforma agraria y dice que, en definitiva, le parece muy bien. Nadie puede sentir perjuicios si yo defiendo la agricultura, que constituye la base de la riqueza de España.

Habla después de la necesidad urgente de confeccionar un presupuesto con cifras verdad. Cree sinceramente que nuestros problemas económicos se verían en parte resueltos con un nuevo presupuesto en un plazo de dos años.

Fija después su posición personal en la política española, y dice que no le anima el ansia del poder, afirmando que, una vez abandone el actual Gobierno el poder, él ya no gobernará y no querrá gobernar más que con las derechas republicanas.

Habla de Lerroux y dice que tampoco gobernará con él.

Termina haciendo un llamamiento a las derechas diciéndolas que no sean insensatas y que su deber es ayudar a la República. Todos los ciudadanos tienen el deber, en el momento presente, de luchar activamente, interviniendo

dos en defensa del régimen republicano y consiguiendo cuáles son sus ideologías propias. (Gran ovación).

Finalizado el acto, el ministro de la Gobernación regresó a Madrid en auto.

De Barcelona

Después de la huelga general se ha restablecido la normalidad más absoluta.

Hoy, se ha reanudado el trabajo en fábricas y talleres y han circulado normalmente carros y camiones. A la inactividad de los tres días de huelga general ha seguido una febril actividad en todos los aspectos de la vida ciudadana que ha recobrado totalmente su normalidad.

Desde ayer al medio día las fuerzas de Seguridad dejaron de prestar servicio con tercerola y si bien esta mañana, a la hora de entrar los obreros al trabajo, las autoridades habían adoptado discretas precauciones desde las nueve, el servicio de vigilancia ha sido el que se presta normalmente.

Reaparición del órgano de la Confederación Nacional del Trabajo.

En el Gobierno civil se facilitó el sábado por la noche la siguiente nota:

"El gobernador civil ha autorizado la reaparición de "Solidaridad Obrera".

El diario sindicalista reanudó su publicación ayer por la mañana.

El gobernador civil señor Anguera de Sojo visita al Presidente de la Generalidad

Esta mañana estuvo en la Generalidad el gobernador civil señor Anguera de Sojo, conferenciando, durante más de una hora con el señor Maciá.

Acerca de lo tratado en esta entrevista se ha guardado la más absoluta reserva.

Manifestaciones del gobernador civil a los periodistas.

El gobernador al recibir este medio día a los representantes de la Prensa, hizo resaltar que en toda la ciudad reinaba tranquilidad completa y que la vida se ha ido normalizando en todos sus aspectos.

Nos dijo, también, que ayer había visitado al jefe superior de policía general jefe de la cuarta división y comandante de Marina para agradecerles su cooperación y la de sus subordinados durante los pasados sucesos.

Manifestó también que había visitado al Presidente de la Generalidad, con el cual había sostenido una conversación sumamente cordial.

Por último y contestando a un reportero, confirmó el gobernador que esta mañana habían dejado de entrar al trabajo los obreros de dos o tres fábricas, pero que se debía a causas particulares que no tenían relación alguna con el orden público.

Llegada de guardias civiles

Ayer llegaron a nuestra ciudad ochenta guardias civiles procedentes de Sagunto.

La huelga de la Telefónica.

Esta mañana se presentaron en la Jefatura Superior de Policía varios huelguistas de la Telefónica para entregar los carnets de la C. N. T., contestándoseles que en dicho centro no se los podían admitir, pues en todo caso donde debían entregarlos era en la Central de la citada Compañía, ofreciéndose para volver al trabajo.

La Esquerra Catalana y el señor Gobernador civil. — Lo que dice "L'Opinió".

Toda la prensa recogió unas interesantes manifestaciones que el señor Anguera de Sojo hizo a los periodistas el sábado a medio día en las cuales se dolía el gobernador de las censuras que le dirigió un periódico afecto a la Izquierda Republicana y afirmaba su convencimiento de que el citado artículo no respon-

día al pensamiento del mencionado partido.

Con relación a este asunto, el diario "L'Opinió" publicó en su edición de ayer el siguiente suelto:

"El Directori de l'Esquerra Republicana de Catalunya ens trameté ahir una nota que diu:

"Com sia que el governador civil senyor Anguera ha manifestat als periodistes que no creia que l'editorial publicat avui a "L'Opinió" sota el títol "La vaga general y la seva llistó per a tots" expressés el criteri del partit, ens creiem en el deure de fer públic que no solament l'interpreta, sinó que fou precisament radactat i aprovat per aquest Directori".

Banquete del Presidente de la Generalidad a los diputados catalanes. — Reunión después del banquete. — Se habló del Estatuto Catalán.

A la una y media de la tarde han comenzado a llegar a la Generalidad consejeros de la Corporación y diputados por Cataluña, entrando en un saloncito en el que se ha celebrado la comida, los señores Agudé, Serra y Moret, Carner, Hurtado, Ventura y Gassol, Casanovas, Companys, Corominas, Riera Puntí, Suñol, Loperena, Nicolau d'Oliver, Terradellas, Lluhi, Carrasco, Nogués, Estadella, Palacín, Torres, Bordas, Aragay, Sediles, Dencás, Samblanca, Jiménez, Layret, Dolcet, Belli y Maciá.

El señor Abadal se encuentra en Madrid y el señor Estelrich en Ginebra.

Los demás han enviado su adhesión.

El número de reunidos ha sido de treinta y cuatro.

Tanto al entrar como al salir a las cinco de la tarde se han mostrado reservadísimos.

Según nuestras noticias la reunión que se ha celebrado después del banquete en el salón de sesiones, tiene por objeto estudiar las modificaciones en el Estatuto convenidas con el Gobierno, siendo la impresión muy optimista, respecto de la actitud del Gobierno, hasta el punto de que es muy posible que el señor Alcalá Zamora será el defensor del Estatuto en las Cortes Constituyentes.

Manifestación a favor del señor Presidente de la Generalidad don Francisco Maciá.

Para esta noche se propone una manifestación a favor del Presidente de la Generalidad señor Maciá.

El señor Maciá hablará al pueblo.

Estafa importante

José Cabré Cots, vecino de Porreras, ha presentado una denuncia contra un comerciante de esta capital a quien remitió 23 bocoyes de vino cuyo valor es de 11.000 pesetas y al presentarse a cobrar los dependientes del denunciado han contestado que éste no estaba en casa y que

ignoran lo sucedido con dichos bocoyes.

Huelga en una fábrica de abonos
Esta mañana se han declarado en huelga los obreros de la fábrica de abonos y productos químicos Establecimientos Gallart, S. A. de Montgat.

Parece que los obreros solicitan un nuevo aumento de jornal, con todo y haber accedido la gerencia a concederles dos aumentos en lo que va de año.

Del asesinato del señor Layret

Procedentes de Zaragoza, han ingresado en la cárcel los procesados Pallás y Tarragó, acusados de haber tomado parte en el asesinato del señor Layret.

El juez especial señor Aragonés, que instruye el sumario, se trasladó esta tarde a la prisión celular para recibirles declaración.

Palou y Garí
Barcelona, 7 septiembre.

Del Extranjero

La revolución en Chile

Un crucero y un torpedero rebeldes echados a pique

Santiago.—El Gobierno hizo bombardear por la aviación los buques de guerra que están en poder de los rebeldes.

El crucero "General Chiggins" y el torpedero "Almirante Rivero" se fueron a pique.

Resultaron más de quinientos rebeldes muertos.

Continúan los combates. — Otros buques averiados

Nueva York. — Según las últimas noticias, la rebelión en Chile está prácticamente terminada, aunque el combate continúa en varios sitios, principalmente en Talcahuano donde las fuerzas leales asaltaron el último de los fuertes en poder de los rebeldes.

El destructor "Riberos", cañoneado por las baterías de la costa, capituló al hundirse y el crucero acorazado "Capitán Pratt" resultó con graves averías.

Parece que el fracaso de la rebelión se debe a que los amotinados no supieron tomar ventaja de sus primeros éxitos y pasaron a la defensiva y en segundo lugar por falta de dirección técnica en la acción.

El bombardeo aéreo de la flota rebelde en el puerto de Coquimbo duró veinte minutos, resultando seis barcos con graves averías.

El número de víctimas en las tripulaciones fué considerable.

Cinco barcos, incluso dos submarinos izaron bandera blanca.

Los rebeldes cañonearon un aeroplano de bombardeo de tres motores haciéndole caer al mar.

Almacenes CASA ROCA
Lonjeta, 53

ARTICULOS PARA VERBENAS

José Anguera Llobera
Médico del Hospital Provincial
Especialista en enfermedades del Aparato Digestivo
Curación de las hemorroides (almorranas) por inyecciones esclerosantes.
Tratamiento médico moderno de las úlceras del estómago.
Consulta de 10 a 12 y a horas convenientes.
P. Rastrillo, 2-2.º Palma

¡...Así es Moscú!
Precio 3 pesetas
En la librería de GUASP 2 pesetas

Notas sueltas

INGLATERRA

Londres. — El Congreso de las Trade Unions se abrió hoy, llamando la atención en razón de la situación política.

Ayer tuvo lugar en Bristol una manifestación imponente, en la que participaron los leaders del Congreso.

El presidente Hayday, pronunció un discurso violento contra el gabinete, declarando que un grupo internacional de financieros ha provocado una revolución financiera tan mala como cualquiera que hubiera resultado de una dictadura militar.

Exhortó a las clases trabajadoras británicas a resistir cualquier intento de rebajar los salarios, y añadió que este último asunto habrá de ser resuelto por las elecciones generales.

Después de tres días de negociaciones con Thomas el comité ejecutivo del partido laborista en Derby borró su nombre de la lista de los candidatos.

Un mensaje de Mac Donald

Londres. — El primer ministro señor Mac Donald publicó esta noche un mensaje a la nación.

Dice así: "Mañana el Parlamento se reúne y el gobierno le pedirá — y tiene la seguridad de obtener — un voto de confianza.

Pido también a la nación nos dé su confianza, y quite de su mente toda idea de que la crisis que nos juató no fué verdaderamente peligrosa, o que hubiéramos podido resolverla con medidas menos rigurosas que las que pediremos al Parlamento y éste sancione.

Tuvimos que hacer frente a ella y sus consecuencias.

Tuvimos que obrar con decisión y rapidez, y una gran cosa hemos conseguido ya: es que la Cámara de los Comunes, en vez de reunirse para examinar un derrumbamiento financiero, se reúne para estudiar proposiciones para evitar esta posibilidad y para volver el equilibrio al país".

VIDA DEPORTIVA

De Natación. — Se reconstituirá la Federación Balear de Natación Amateur

Hemos recibido las siguientes líneas:

"Habiendo dimitido la mayoría de los miembros que constituían la Federación Balear de Natación Amateur, con objeto de proceder a la reconstitución, con arreglo a las normas de la Federación Nacional la Sección del Club de Regatas convoca a una Asamblea de Delegados de todos los Clubs interesados a la reunión que, con tal objeto se celebrará el jueves, a las diez de la noche en el Círculo Mallorquín".

Ciclismo. — La vuelta a Cataluña. — La actuación de los corredores mallorquines

Conforme ayer dijimos, en nuestra sección telegráfica, el domingo por la mañana se empezó a correr en Barcelona la clásica carrera ciclista denominada Vuelta a Cataluña que este año se corre por tercera vez.

La participación que en esta carrera tienen algunos corredores mallorquines ha hecho que se siga con especial interés en nuestra isla.

La primera etapa se corrió el domingo sobre la carretera de Barcelona a Reus, con un recorrido de 193 kilómetros.

La etapa fué ganada por el corredor valenciano Salvador Cardona; tras él llegaron Valeriano Riera, de Huelva; José Puy, Mariano Cañardo, Aristides Cavallini y en séptimo puesto nuestro paisano José Nicolau.

De los nuestros se clasificaron además Bartolomé Llodrá, neófito con el número 27; con el 60 y 61 Bartolomé Flaquer y Francisco Molina, con el 71 Juan Bibiloni y con el 79 Juan Salvá.

Ayer se corrió la segunda etapa sobre Reus y Alcáñiz con un recorrido de 245 kilómetros que fué ganada por el corredor catalán Cañardo con esta etapa ha quedado ocupando el primer puesto de la clasificación general; a continuación y por el orden que se iría llegaron Cavallini, Balmallón, Simón, Cardona, Manrel y Elys.

En octavo puesto llegó Nicolau que en la clasificación general ocupa el mismo lugar; el 27, Llodrá, el 31 Bibiloni y el 48 Salvá.

Almacenes Matheu

Diputación

Terminación de las Colonias Escolares
El Director del Museo Pedagógico Provincial ha dado cuenta a la Comisión Gestora de la terminación de las dos Colonias Escolares de niños con resultado altamente satisfactorio.

Nuevos recaudadores

A propuesta del Recaudador de la Zona de Manacor, han sido nombrados Recaudadores auxiliares de Contribuciones de dicha Zona, don Pedro Bordoy Reus y don Jaime Alomar Bibiloni.

Estuvo en la Diputación para complimentar al Presidente accidental señor Fernández, el Diputado a Cortes Constituyentes por la Circunscripción de Baleares don Gabriel Alomar que se despidió, pues piensa embarcar para Barcelona y Madrid hoy lunes.

También cumplimentó al señor Fernández el nuevo Juez de Primera Instancia del Distrito de la Capital de esta ciudad don Julio Felipe Mesanza.

Bursátiles

BOLSA DE MADRID

Día 7 de Septiembre de 1931

Valores del Estado

Interior 4 %	61.35
Exterior	00.00
Amortizable 3 %	00.00
Amortizable 4 %	00.00
Amortizable 5 % 1920	88.00
Amortizable 5 % 1927 (con impuestos)	71.40
Amortizable 5 % (libre)	88.75
Amortizable 5 % 1917	00.00

Varios

Acciones Banco de España	511.00
Arrendataría de Tabacos	170.00
Acciones Banco Hispano Americano	000.00
Azúcares preferentes	00.00
Ordinarios	00.00
Cédulas Banco Hipotec. 4 %	000.00
" " " 5 %	00.00
" " " 6 %	000.00

Monedas

Francos	43.95
Líbras	54.50
Dólares	11.25
Liras	58.65

Casa Banqué

Colón, 56

Pianos, Auto-pianos, Música, Radios, Gramolas, Portátiles y Discos.
Venta al Contado y Plazos.

Vendo casa

Sita en la calle Xadó, del Molinar de Levante. Compuesta de planta baja y jardín, con salida calle Bilbao. Informes R. Mulet. Miramar, 10.